



Nombre del alumno: Lupita Montes de Oca Trujillo

Nombre del profesor: María Cecilia Zamorano

Nombre del trabajo: cuadro sinóptico

Materia: legislación en salud y enfermería

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: octavo

Grupo: "C"

Comitán de Domínguez Chiapas a 09 de Abril de 2021.

La teoría de la elección racional aplicada a las decisiones clínicas

¿Qué es?

Propuesta que surge en las ciencias sociales aplicadas especialmente a la economía, pero que se ha trasladado al análisis de la conducta humana

Pone atención en

En cómo un individuo lleva a cabo la acción de elegir, es decir, se pregunta por los patrones cognitivos y sociales por medio de los que un individuo dirige sus acciones.

TER

Es una escuela del pensamiento que se basa en la propuesta de que las elecciones individuales se realizan de acuerdo con las preferencias personales individuales.

Elección racional

Es la acción de seleccionar una entre varias alternativas disponibles y conducir nuestra conducta conforme a esta selección, las elecciones son implícitas, otras veces son explícitas

Las elecciones explícitas son aquellas que tomamos de manera consciente de acuerdo con lo que consideramos que es la opción más adecuada para nuestros intereses.

¿De dónde surge?

Ciencias sociales

Representó una transformación teórica y metodológica importante, surge principalmente en el contexto intelectual estadounidense durante la segunda mitad del siglo XX

Ciencia política

Criticó gran parte de los paradigmas vigentes dentro del contexto académico estadounidense, lo que se trasladó posteriormente hacia el análisis de las disciplinas de la psicología y la sociología

Vidal de la rosa

Las conductas humanas son meramente instrumentales y en tanto que el contexto cultural es el que determina las alternativas sobre las que podemos decidir, entonces las conductas también estarían predeterminadas por la cultura.

Criticas

La palabra racionalidad

Dificulta que se pueda utilizar como sustento para la teoría social, ya que es difícil homogeneizar y con eso se complica que los investigadores puedan establecer comunicación entre sí, y luego poner en práctica los conocimientos de cara a la sociedad.

La teoría de la Elección Pública aplicada al diseño de las políticas públicas sanitarias

- La salud { La condición indispensable para el logro de los objetivos planteados en las políticas sociales diseñadas para alcanzar las metas nacionales de crecimiento económico y bienestar, incluidos el desarrollo social y de la salud.

- Política pública { Conjunto de decisiones bien fundamentadas generadas por cualquiera de las ramas y en todos los niveles del gobierno, y enmarcadas en un conjunto de normativas

- Las políticas públicas comunican {
 - Objetivos
 - Medios
 - estrategias
 - reglas
 - para la toma de decisiones, utilizados en la administración pública y la legislación

- Políticas reguladoras { Pueden definir acreditaciones profesionales, establecer controles de precios para los bienes y servicios, determinar criterios de calidad, seguridad y eficacia para los servicios de la salud, y abordar cuestiones de regulación social

- La renovación de la atención primaria de salud { Representa una contribución sustancial a esos objetivos; el proceso renueva compromisos de larga data y constituye un paso hacia el futuro para mejorar la salud de la población

- Los sistemas de salud basados en la atención primaria { Contribuirán a galvanizar las acciones en curso tendientes a brindar una atención integral centrada en la promoción, la prevención y la rehabilitación, juntamente con los pacientes, sus familias y las comunidades donde viven.

Introducción a la bioética

Ética

Es la reflexión crítica sobre los valores y principios que guían nuestras decisiones y comportamientos.

Bioética

Es un neologismo acuñado en 1971 por Van Rensselaer Potter, en el que este autor englobaba la "disciplina que combina el conocimiento biológico con el de los valores humanos"

Abarca

- Ética medica
- Ética ambiental
- Con los debates sobre los derechos de las futuras generaciones
- Desarrollo sostenible

Alcance de la bioética

Cuestiones epistemológicas

Modelos explicativos sobre la conducta humana, metáforas y modelos sobre el papel de los genes, etc.

Cuestiones ontológicas

Estatuto de lo humano al comienzo y al final de la vida; estado vegetativo persistente; relación entre la dotación genética y la identidad del individuo, etc.

Desarrollo

Se desarrolla en el contexto de una sociedad pluralista, ajena a los grandes relatos unificadores de tipo religioso o ideológico, la bioética es una ética civil que se sustenta en la racionalidad humana secularizada, capaz de ser compartida por todos, en un terreno filosófico neutro

Concepto

Procedimiento fundamentado o fundamento procedimental para tomar decisiones en los ámbitos conflictivos de la Biomedicina

Se basa en

principios éticos generales y en Declaraciones de Derechos Humanos, que al ser ampliamente compartidos, suministran un marco sólido de referencia para discutir racionalmente la rica casuística que plantean los avances tecnológicos en su interacción con la vida.

Fines y medios

Un punto relativamente descuidado del debate bioético, pero esencial a la hora de discutir los aspectos de justicia en el acceso a los servicios biomédicos, es el de la conexión entre los fines de la biomedicina y los medios técnicos disponibles.

1972 { Arne Naess, se comenzó hacer la distinción entre ecología profunda (deep ecology) y ecología superficial (shallow ecology) y se introduce el término

1975 { Peter Singer, se inicia el debate dentro de la environmental ethics sobre los derechos de los animales y el bienestar animal, tanto desde la perspectiva utilitarista de la igual consideración de los intereses morales de los seres vivos sintientes, como desde la perspectiva de los derechos de los animales con conciencia de fines

Principios { El principio de responsabilidad como cuidado del ser vulnerable { Los seres humanos actuales y futuros y la restante vida planetaria

{ El principio de justicia ecológica en sus tres vertientes { Son principios que pueden entrar en conflicto y que debemos jerarquizar de acuerdo con ciertos principios estratégicos

{ Principios estratégicos { Sustentabilidad, precaución y responsabilidad compartida, pero diferenciada y solidaria.

{ Ciudadanía ecológica responsable.

Supuestos de la responsabilidad colectiva { Quién es responsable { La humanidad actual en su totalidad, comprendiendo los individuos, empresas u organizaciones intermedias, Estados, organismos internacionales

{ De qué somos responsables { De los efectos de largo alcance en el espacio y el tiempo de las acciones emanadas del poder industrial y científico-tecnológico global, ante la vulnerabilidad y fragilidad de la humanidad actual

{ Ante quién somos responsables { Una ética orientada al futuro implica deberes de cuidado por la solidaridad entre humanidad y biosfera, lo que significa dar un giro no antropocéntrico en relación con las éticas del pasado

{ En nombre de qué somos responsables { Por la dignidad de la vida humana actual y futura, que no es separable de los límites ecológicos de la biosfera y los seres que la integran.

Bibliografía

UDS. (09 de abril de 2021). *plataformaeducativauds.com.mx*. Obtenido de plataformaeducativauds.com.mx:
file:///C:/Users/LUPITA/Desktop/antologia%20de%20legislacion%20en%20salud%20y%20enfermeria.pdf